

rieure, où nous pourrions nous réunir, j'ai consacré moi-même Mgr Clut le 15 août dernier, fête de l'Assomption de la Sainte Vierge, sous le titre d'Evêque d'Erindel, selon la teneur de la bulle pontificale. Cette cérémonie a eu lieu dans notre église de la mission de la Nativité, district d'Athabaska. Monseigneur Clut avait pour assistants les RR. PP. Eynard et Tissier. J'étais autorisé, ai-je besoin de le dire, à faire cette consécration avec deux prêtres assistants au lieu de deux Evêques. J'aurais voulu vous annoncer cette consécration immédiatement après qu'elle eût eu lieu, mais c'est la première occasion qui se présente.

† HENRI, Ev. d'Anemours, O. M. I.

* * *

Cette année 1867, en même temps qu'elle marque la consécration de Mgr Clut, demeure aussi mémorable par l'arrivée des premières Sœurs Grises dans le vicariat d'Athabaska-Mackensie. Il y a un demi-siècle que ces héroïques religieuses allèrent fonder l'établissement du Fort Providence, à près de huit cents milles d'Edmonton. Pour commémorer cet événement et comme prélude aux fêtes du cinquantième que l'on célébrera l'été prochain, S. G. Mgr Breynat, O. M. I., vicaire apostolique du Mackensie, a confié au R. P. Pierre Duchaussois, O. M. I., le soin de retracer ces cinquante années de souffrance, de dévouement et de pénibles travaux des bonnes Sœurs. Cette monographie est actuellement sous presse, tandis que le même auteur en prépare une autre sur l'œuvre des Missionnaires Oblats de l'ancien vicariat apostolique d'Athabaska-Mackensie, érigé le 8 avril 1862 et divisé en deux champs d'apostolat en 1901.

Comme le raconte Mgr Faraud, dans sa lettre à Mgr Baillargeon, le sacre de Mgr Clut devait avoir lieu au lac la Biche, où devaient se rendre NN. SS. Taché et Grandin. Mgr Taché devait accompagner les religieuses parties de Montréal, au nombre de sept, de Saint-Boniface jusqu'à cet endroit, qui se trouve dans la partie est de l'Alberta centrale. La présence simultanée de trois évêques dans un centre considérable de mission créerait une occasion on ne peut plus favorable pour la consécration solennelle du nouveau prélat. Cette imposante cérémonie se ferait ainsi dans les meilleures conditions pour frapper l'esprit des sauvages qui fréquentaient ce poste, et leur donnerait la plus haute idée des splendeurs de notre sainte religion.

Malheureusement, au moment où Mgr Faraud s'apprêtait à partir du Fort Providence, — où il résidait alors —, il reçut une lettre de Mgr Taché annonçant son départ et celui de Mgr Grandin pour la France à l'occasion du chapitre général des Oblats, qui fut tenu à Autun du 5 au 17 août. C'était une grave contrariété, mais le